

La Política Liberal

Conversando con el Sr. Canalejas

El partido liberal

EL REGIMEN LOCAL

La obra del Gobierno

(Continuación)

Encontrarse el partido liberal en un momento difícil. A las izquierdas lastima que él aborde estas reformas, y en vez de contribuir á su perfección afectan desdén, y censuran al Gobierno, sin renegar del principio, porque no pueden, fijándose en su desarrollo, aun cuando no aporten medicina alguna para curar el mal. Y de otra parte, las derechas, los conservadores que gastaron tantos millones en desgravaciones no siempre meditadas, quebrantaron el cimiento del impuesto de consumo, dejándolo amagado de ruina, en vez de ayudar á la aclimatación de la reforma aportando sus luces y sus consejos para retocarla, para corregirla, se afanan en exagerar los inconvenientes, desfiguran á sabiendas las consecuencias, ocultando en qué parte fueron benéficas; excitán á la desobediencia, inventando para que no pasen ciertos sustitutos y gritan mucho contra el pequeño declinar de las cosas de los humildes en los momentos, que si no se pensase en que declinar de irse ocurre en todo.

Autocracias, en los Imperios más poderosos; y no hay que decir en sociedad un tiempo tan conservadora y refractaria al desajustamiento de la base del Poder, que implica el desplazamiento de la riqueza como la Sociedad Inglaterra. El Gobierno se anunciará á esos retoques y á esos complementos indispensables y desde luego escucha con sorpresa, casi con amargura, á unos que le dicen «¡que no ha hecho nada!» y á otros que le reprochan por no haber completado su obra... Ha hecho mucho, mucho, que necesita correctivo y enmienda y

El asunto de las Contribuciones

El digno y célebre juez especial de que instruye la causa con motivo del incendio ocurrido en la Delegación de Hacienda ha marchado á Málaga en donde pasará unos días á lado de su distinguida familia. De la causa ha sido encargado mientras dure la ausencia del reo magistrado, el no menos severo y prestigioso de la primera sección de esta Audiencia, don José María Salvo, cuyo prestigio y rectitud, constituye la mayor garantía.

LOS SELLOS DE CARIDAD

El sello antituberculoso emitido con el fin de obtener dinero para combatir «la plaga del hombre blanco», la tisis, es muy corriente en las cartas americanas. Estos sellos tuvieron su origen, según se dice, en Dinamarca hace ocho años, y se cree que en su adopción influyó mucho su propio monarca. La idea fué de un funcionario de Copenhague, y al conocer á la reina le pareció buena y le prestó su apoyo. Aquel sello, el primero de su clase, es hoy muy raro y lo buscan mucho los coleccionistas. El dibujo es muy artístico. En el centro aparece el retrato de la difunta reina de Dinamarca, esposa del rey Cristián.

lima; ha hecho mucho y muy transcendental, al impulso de corrientes que nadie será osado á remontar. Pero necesita tiempo, y de él se mostrará avaro, no pródigo, para la municipalización de los servicios públicos, para el impulso de una política de subsistencia, de abastos, que exige tocar al arancel, con las precauciones necesarias, mirando á los Tratados de comercio, y requiere sobre todo el concurso de los Municipios que aun no han podido capacitarse para prestarlo.

A las reformas tributarias que acompañaron al presupuesto de 1911; á las que en breve presentará el ministro de Hacienda como complemento del presupuesto de 1913; á la ley de Mancomunidades, aprobada en el Congreso; á la ley de reorganización de Canarias, que ya promulgó el Rey; al proyecto de ley de exacciones locales, pendiente de debate; al proyecto, ya aprobado por el Consejo de Ministros, para la reforma de las leyes provincial y municipal, seguirán antes de que el año concluya otros proyectos de ley que no están terminados, pero á punto de terminarse, sobre las Cooperativas y demás instituciones similares, llamadas á robustecer las energías de los Municipios, en lucha contra acaparadores y logreros, como medios administrativos y resortes deducidos de reformas parciales de ciertos preceptos del Código civil.

Si alguien hizo más ó tanto para afirmar sus entusiastas propósitos, de cumplir los compromisos del partido liberal, ensanchando su programa en lo que á las instituciones locales se refiere, dígame, y si lo demuestra nos rendiremos. Entretanto, pensamos, para terminar que en esta etapa los liberales han respondido á su historia, y aun comprometiendo mucho, luchando con graves dificultades de presente, trazaron para el porvenir un complemento lógico y racional de su programa, que ha de merecerles las simpatías de la opinión.

En lo que respecta á la corona y debajo las armas de la Casa real. A los lados hay unos ramos de rosas. El sello danés se hizo popular enseguida y se vendieron centenares de millones. Desde aquella época, cada año se hace una nueva emisión, algunas de bonito dibujo y cuidada reproducción. En 1906, es decir, al año siguiente de aparecer el primer sello danés, la República Argentina emitió el primer sello de caridad subamericano. Era un verdadero sello de Correos emitido por el Gobierno, pero se cobraba por él una pequeña cantidad más de la de su valor corriente, destinada á combatir la plaga blanca.

La tercera nación que adoptó el nuevo sistema de lucha contra la tuberculosis, fué Suecia que en 1906 emitió un bonito sello con los retratos de los reyes actuales. Lo mismo que Dinamarca, el dibujo se cambia todos los años. Dichos dibujos suelen ser alegóricos y representan la ciencia venciendo á la enfermedad, la caridad y la ciencia dándose la mano, la caridad cuidando enfermos, y otras composiciones por el estilo. Las colecciones completas de estos sellos suecos las aprecian mucho los coleccionistas. Rumania emitió más adelante otros sellos antituberculosos muy bien grabados, que, como los de la Argentina servían á la vez para la obra de caridad y para el correo. Como es de suponer, la reina de Rumania se interesó mucho por estos sellos y tomó parte activa en su emisión. En las tres primeras emisiones apare-

cia Carmen Sylva dedicada á las operaciones que más le gustan: zurcir, hilar y cuidar á los enfermos. Los Estados Unidos vienen emitiendo desde hace años, por Navidad, sellos de la Cruz Roja, de dibujo muy sencillo, con el emblema de la Asociación. Su precio es de cinco céntimos y se venden por millones. No podría adoptarse en España este simpático sello, en la seguridad que dados los sentimientos humanitarios de nuestro pueblo, había de contribuir poderosamente á la obra ya iniciada por la ilustre dama que acaba de caer uno de sus mejores hospitales por hospital de tuberculosos. La INFORMACIÓN tiene el honor de someter á la Excm. Señora Doña María Fernández de Canalejas la mencionada idea con la esperanza de que será acogida por un benévolo corazón.

El correo y la aviación

En nuestro colega *El Cronista de Co* rreos aparece un bien escrito artículo firmado por el ilustrado oficial del Cuerpo D. Nemesio Alvarez. Del escrito que es una excelente disertación sobre los aeroplanos empleados como medio para la comunicación postal, tomamos los siguientes párrafos: «En que el articulista se lamenta de nuestro atraso en este ramo de la Administración Española. Entre las múltiples aplicaciones que se harán de la aviación, una será servir el correo, como pronosticó Edison; y, en efecto, el primer pueblo que se dispone á implantar, es la patria del gran inventor del siglo: los Estados Unidos. La Administración de Correos, de este país, después de algunos ensayos de transporte de cartas por este procedimiento quiere ensanchar este sistema y vá á organizar un servicio de aeroplanos postales para el cual ha pedido á las Cámaras, 250 000 francos; está para empezar.» «Es decir, que cuando en España se pedía un crédito, para á título de ensayo, implantar un giro postal en miniatura, y aún se regataba, en los Estados Unidos, se pedía para llevar el correo por los aires. La delantera que nos llevan es inmensa: al paso que vamos no los alcanzaremos nunca»

Oposiciones á Aduanas

En la *Gaceta* aparece publicada la siguiente convocatoria: «Deseño proveer por oposición 25 plazas de la escuela inferior del Cuerpo de Aduanas, según dispone la Real orden de esta fecha, se hace saber á los aspirantes que desde el 4 de Noviembre á igual día de Enero próximo, se admitirán en la Secretaría del Tribunal las solicitudes de los interesados en papel del sello correspondiente y acompañadas de los documentos siguientes: 1.º Certificación facultativa de que no tiene defecto físico que le inhabilite para el servicio. 2.º Certificación de nacimiento que acredite que el aspirante es español y mayor de diez y ocho años el día de la presentación de la solicitud. 3.º Certificación de buena vida y costumbres, expedida por la autoridad local del punto de residencia del recurrente. 4.º Certificación de haber sido aprobado en el examen previo, ó exhibir título profesional ó académico, con una copia del mismo, la cual, una vez certificada, se unirá al expediente y se devolverá el original al interesado. Se considerarán como tales títulos los de ingenieros en sus varias especialidades, profesor ó contador mercantil, doctor ó licenciado en cualquiera Facultad, bachiller en Artes, perito industrial de todas las Secciones y maestro superior de primera enseñanza. Todos los documentos que se indican en los casos 1.º, 2.º y 3.º deberán presentarse debidamente legalizados cuando se hayan expedido fuera del territorio de la Audiencia de Madrid. En el caso de la presentación de la solicitud documentada, los interesados se proveerán de la correspondiente papleta, abonando 40 pesetas en concepto de derechos de examen. No se darán curso ni se incluirán en la lista las solicitudes que se reciban por correo si no acompañan á las mismas todos los documentos indicados. El día 7 de dicho mes de Enero se verificará un sorteo público de todos los aspirantes, y el número que cada uno obtenga será el definitivo para la colocación en las listas para ser llamados á oposición. Las oposiciones se harán en cuatro ejercicios con arreglo á los programas aprobados por Real orden de 20 de Diciembre de 1909. El primer ejercicio empezará el 10 del citado mes de Enero próximo.

EL MEJOR DESAYUNO ES EL CHOCOLATE AMATELLER. CLASE SUPERIOR. CLASE ESPECIAL. NUEVA ELABORACIÓN QUE SE RECOMIENDA Á LAS PERSONAS DE MÁS FINO PALADAR. EXIGID LA MARCA LUNA.

Los lapsus literarios

Los grandes escritores Alberto Cim continúa en «La Revue» publicando singularidades de los grandes escritores, algunas de las cuales traducimos para alectuar de nuestros lectores. Fuselón decía «...que el agua se había creado para sostener esos prodigiosos edificios flotantes que se llaman navíos...» Napoleón III afirmaba en un discurso, que había hecho este sorprendente descubrimiento (!) «La riqueza de un país, depende de su prosperidad general.» El abate Gama escribía en su «Catecismo de Perseverancia», que «era notable que los peces pudieran nacer y vivir en el agua del mar que es tan salada y que su raza no se hubiera aniquilado desde hacía largo tiempo.» Montesquien, en su «Espíritu de las leyes» dice «...es deplorable la ceguera de Francisco I, que rechazó las proposiciones de Cristóbal Colón para descubrir las Indias.» Ahora bien, América fué descubierta en 1492 y sus á los años más tarde (1494) nació Francisco I. El mismo Thiers escribe en su «Historia de la Revolución», «...el pingüino, que parece que está siempre sentado sobre sus patas de delante (!)» «¿Cómo podría registrar esas este infatigable biped, para estar sobre sus patas de delante?» Otro escritor francés, director de un gran diario, escribió «...en seguida que un francés pasa la frontera, entra en territorio extranjero...? Y cómo no. ¿Según diría un habitante del Plata. El ministro Pierre Legend decía no ha mucho en la Cámara... «Le obreros en camisa tienen todas las simpatías del ministro...» En cuanto á *quid pro quo* célebres merecen citarse los siguientes: Un periódico de Marsella, al dar cuenta de la expulsión de una congregación de un convento, con motivo de las pasadas cuestiones religiosas, decía «...que habían sido expulsados los tres hermanos: Eham, Manu y Militar.» Otro periodista decía: «...el presidente ha sido recibido por el sindicato de pescadores, que llevan trajes de la época de Luis XIII desde tiempo inmemorial...» Y no hace mucho, un diario francés decía, al dar cuenta de un donativo, de cuyo autor se ignoraba el nombre: «...este generoso anónimo donant, cuyo nombre (!) quedará siempre unido al recuerdo de esta buena obra.» Otro diario ponía: «...una mano que abraza sus pies.» Destengámonos ante este espectáculo imprevisto.

UNA BROMA SEVILLANA

Por falta de pago de los alquileres del cuarto que habitaba, fué demandado el vecino de una casa de la plaza de San Pedro en Sevilla. Cumplido el plazo para el desahucio el Juzgado procedió á efectuar el lanzamiento de los inquilinos. Advertidos estos, sacaron la madrugada anterior los muebles á la calle sigilosamente, y cuando se presentó el Juzgado, se encontró con la puerta de la casa abierta y las habitaciones desmanteladas. El juez quedó sorprendido al ver una de ellas una mujer llorosa, inclinada sobre una jerga, sobre la cual, al parecer, yacían dos cadáveres. Pronto se percató el Juzgado de que todo aquello era una broma que revelaba el buen humor de los inquilinos desahuciados. Los expuestos cadáveres no eran sino dos pelotas, que se dice por Castilla, ó dos Judas, como llaman á esos muñecos en la tierra de María Santísima.

La inteligencia de un can madrileño

En la plaza de Olavide, se cayó un perro por la boca de una alcantarilla, reuniéndose un centenar de personas que lamentaban la mala suerte del animalito. Un obrero, atando una soga á una espuela, la dejó caer por la boca de la alcantarilla; el perro, sufriendo que aquello era para salvarle, se metió en la espuela, el obrero notó que esta pesaba, y en efecto, apareció el perro al que el público tributó una ovación, á la vez que felicitaban á su salvador. He aquí un animal verdaderamente inteligente.

POR LAS CLASES PASIVAS JUNTA IMPORTANTE

El sábado 26 del actual, celebró según estaba anunciado, junta general ordinaria el Centro General de Pasivos de España. La concurrencia fué numerosísima y después de despachados asuntos de caso interés social el presidente de dicha venerable Sociedad, con sentidas frases dentro de la exquisita corrección que en todos sus actos le dá á conocer, hizo saber á todos se pensaba, según había anunciado la Prensa, presentar á las Cortes un proyecto de arrendamiento de los haberes de las Clases Pasivas. No hemos de ocultar la dolorosa impresión que en la concurrencia produjeron tales manifestaciones hechas con la sinceridad y nobleza que es característi-

LOS CRIMENES DEL ALCOHOL

Como a las tres de la madrugada anterior, se ha cometido un crimen en la calle de Marín.

¿Motivos? Los de siempre, los que son muy frecuentes en estos casos en que el alcohol sirve de motivo, para poner en juego unas herramientas, y en peligro la vida de los que con ellas juegan.

El hecho es como sigue: Antonio Zubiete, joven de unos 23 años de edad, dedicado a la venta de objetos de quincallería, sintió deseo de tomar unas copas y poniendo en practica sus propósitos, se dirigió a una taberna conocida por la del «Tío Berrinche», situada en la calle de Marín, y después de consumir una buena cantidad de alcohol, decidió abandonar aquél establecimiento encontrándose a la salida de él, con José Marín, Manuel del Aguila e Ignacio Martínez.

El José Marín se enamoró de una vara que tenía en la mano Ignacio Martín y trató de apropiársela; pero el Ignacio manifestó que no era suya sino de su amigo Zubiete; más el Marín insistió en quedarse con ella por... «guapo».

El vendedor ambulante José Zubiete se opuso nuevamente a que el Ignacio abandonara la vara, por tratarse de un recuerdo de su difunto padre; pero el Marín envalentonado trató de llevarse por fuerza tirando fuertemente de ella.

De pronto el Marín sacó un arma de fuego de grueso calibre, con la que hizo un disparo al Ignacio Marín y cuyo proyectil alcanzó al desgraciado Zubiete que sin pronunciar ni un quijido se desplomó en tierra.

El Marín hizo el segundo disparo que no hizo blanco, cayéndose inmediatamente a la fuga.

Cuando el dueño de la taberna y cuantos en ella se encontraban acudieron a socorrer al joven Zubiete vieron que era cadáver, presentando una profunda herida en la sien derecha.

Las detonaciones causaron las consiguientes alarmas, acudiendo numerosas personas al lugar del suceso.

El celoso juez de instrucción, señor Espinosa, llegó rápidamente al Ayuntamiento donde se constituyó el Juzgado para instruir las primeras diligencias.

El inspector honorario señor Cantón detuvo al José Marín en su domicilio, calle del Baile, pues era acusado como autor del crimen.

Al ser detenido le fué encontrada solamente una faca, manifestando que no tenía arma de fuego.

Luego parece que ha declarado que tenía una pistola de calibre, 15, la cual fué encontrada casualmente frente a la panadería del señor Z-a, por un ciego que vende Lotería Nacional.

El médico forense señor Fernández Viqueo, examinó el cadáver del desgraciado Zubiete, que estaba en medio de la calle, completamente boca arriba.

La cabeza se hallaba sobre un charco de sangre, un poco más inclinado, y en la sien de este lado presentaba el orificio de entrada del proyectil, viéndose parte de la masa encefálica.

El muerto vestía traje gris, botas negras y sombrero color canela, de los llamados anchos.

En los bolsillos se le encontraron una moneda de dos pesetas y sesenta céntimos en calderilla, dos carretes, una máquina de afeitar, una navaja de pequeñas dimensiones, un reloj, dos encendedores mecánicos, un cepillo de dientes y un pañuelo.

El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver.

El agresor fué detenido a las cuatro y media de la mañana por el inspector de serenos D. Francisco Ramón.

JOSE GIL CALLISTA

Calle de San Pedro número 7.

Un burricidio en Madrid

La calle de Moratín ha sido teatro de un horrible y sangriento drama que ha impresionado hondamente a aquella barriada.

Des trepadores, Acisclo López Capilla y Victor Basco Meluendez, caminaban tranquilamente, cada uno sobre su jumento, por aquella vía. Sin duda, hace tiempo estaban resentidos, no se sabe por qué causa, los dos jumentos, así es que apenas se vieron, se acometieron con salvaje furia a dentelladas y coces. Los respectivos amos nada pudieron hacer por evitar la tremenda lucha. Tampoco los guardias llegaron oportunamente.

La reyerta fué tan terrible que uno de los luchadores quedó muerto en el acto. El cadáver no pudo ser identificado.

Después del llanto natural por la irreparable pérdida, el amo del finado reclamó al amo del que finó en su día, 58 pesetas, que le costó el «melograno» asno. No hubo acuerdo, y, como segunda parte, Acisclo y Victor se arremaron una gran pelea a mano armada de garrote.

Las lesiones fueron tan leves que les permitieron a ambos entrar al juzgado del burricidio de la calle de Moratín y sus consecuencias.

UNA MUJER "CARITATIVA"

Por exceso de original no pudimos dar cuenta en nuestro número de ayer de un suceso desarrollado en una de las calles transversales del Puerto y el cual nos produjo una indignación profunda.

En una modesta habitación de la casa número 8 de la calle de la Corbata habita una desventurada mujer llamada María Alonso Segura, en unión de su esposo que desde hace largo tiempo se encuentra postrado en cama, a causa de una enfermedad, y de tres hijitos de corta edad.

Como hace unos cuatro o cinco días fué atacado de viruelas una hija de María y desde entonces la casera le ordenó que se mudase de casa, ó que se llevase de ella a la enfermería, preciosa niña de unos cinco años de edad.

La hija de la madre manifestó a la casera que se encontraba como ella estaba, falta de recursos y que por esta causa le suplicaba aguardar unos días, para abandonar aquella vivienda.

La casera que se llama María Carrillo (a) «La Camacha» y que debe ser persona de buenos sentimientos, empezó a poner todas clases de impedimentos a la desventurada María, a la cual se le hacía imposible la vida en aquella casa.

Por estos motivos suscitose ayer entre ellas, un pequeño incidente que cortaron los vecinos, pero «La Camacha» no se contentó con injuriar a aquella desdichada mujer sino que prometió hirirla.

Y en efecto:

Por la tarde, la casera, descompuesta y feroz, penetró en la habitación de la María Alonso, y sin mediar palabra alguna, arrojó a ésta, que se encontraba a la cabecera de la cama de su hijo, un plato, hiréndola. Seguidamente, con una navaja, le dió tres pinchazos, y cojéndola de los cabellos, la arrastró por la habitación.

La primera en apercebirse de la «heróica» hazaña de la casera, fué la precadora Juana Saiz-García, la que pudo arrebatarse la víctima de manos de la susodicha casera.

Apercibidas del hecho las vecinas se promovió un tremendo alboroto en la casa. María Alonso, batida en sangre, fué llevada a la casa de socorro «La Obrera», donde el practicante de guardia, señor Sciler y Ortíz, le curó de una herida contusa de tres centímetros en la región superciliar izquierda, dos incisas en la frontal y una en la temporal del mismo lado.

Después pasó al hospital.

Las lesiones que padece son aun de pronóstico reservado.

La lesionada, es persona de excelentes cualidades, y era muy querida de todos sus convalecientes, entre otras razones por su carácter afable y cariñoso.

María Alonso desde que perdió a su padre en el naufragio del vapor «Martín» se encontraba en un estado delicadísimo de salud.

El asunto como es consiguiente ha pasado al Juzgado, y esperamos que el señor juez Sr. Espinosa, sabrá siempre aplicar los rigores de la ley sobre esa inhumana casera que goza de generales antipatías por su proceder incorrecto y abusivo.

ARROLLADO POR UN CARRO

Hoy al mediodía se ha desarrollado en el camino de la estación un lamentable suceso, que ha puesto en peligro la vida de un infortunado joven.

La barbería de un carrero, ha sido la causa de la desgracia ocurrida hoy, en la calle de Ivo Boch.

Por el referido sitio transitaba esta mañana, un carro, de la propiedad de D. Manuel Salinar, y que conducía el carrero Antonio Muñoz Fernandez, con una carreta tan vertiginosa que motivó la protesta de las personas, que lo presenciaron.

El carrero, a pesar de las indicaciones que le hicieron algunos transeúntes siguió su veloz carrera, hasta que al llegar, frente al establecimiento «Las Delicias» perdió una de las chavetas del eje desprendiéndose del vehiculo una de sus ruedas, que chocó contra la esquina de dicho establecimiento, arrollando al mismo tiempo al joven Fernando Alvarez Bretones que se encontraba en aquel sitio, y que cayó inmediatamente al suelo, cogido por la rueda.

El infortunado joven fué conducido a la casa de Socorro municipal en donde por el médico de guardia Sr. Verdugo se le apreció la fractura completa del antebrazo derecho, como así mismo multitud de contusiones en todo el cuerpo.

El carrero fué detenido por el policía don Bernardino Saiz, pasando a los calabozos de la inspección de vigilancia ha donde ha quedado a disposición del juzgado.

Junta de Beneficencia

Esta corporación celebró sesión ayer a las seis de la tarde, asistiendo el Vicepresidente Sr. Moreno Nieto (D. Antonio) y los vocales Sres. Prieto (D. A.) y Juan Blanes (D. V.) y el secretario Sr. Villegas Murcia.

Leída el acta de la anterior sesión fué aprobada, tomándose los siguientes acuerdos:

— Reclamar del ministerio de Hacienda la excepción de impuesto en favor de la fundación Villanueva de Tabernas.

— Remitir a la Dirección General de Administración las cuentas de dicha fundación.

— Gestionar el desahucio de la guardia civil que actualmente ocupa la casa donde ha de instalarse el Asilo «San Juan Bautista» de Oriá.

Clinica López Ortíz

Desde el 1.º de Octubre ha vuelto a hacerse cargo de la dirección de la clínica el Sr. López Ortíz, estableciendo las siguientes horas de consulta:

En su domicilio, Príncipe 27, de 3 a 5 de la tarde.

En su Clínica, Almanzor Alta, 19, frente a la Alcazaba, de 11 a 12 de la mañana.

UNA RIÑA ENTRE GITANOS

Esta mañana se desarrolló un sangriento suceso en la puerta de Purchina. Como a las ocho y media se encontraba en el referido sitio, el catalán Luis Gómez Maya, cuando se acercó, Miguel Antonio Cortés, solicitando del primero que le diera explicaciones de por qué había abusado de su mujer en días anteriores.

Las explicaciones del Maya no debieron satisfacer del todo al Antonio Cortés, quien enarbolando un «sando garrote» cargó un fuerte golpe sobre su contrincante que cayó al suelo batiendo en sangre.

Apercibido de esto los guardias municipales números 14 y 38 procedieron a la detención del agresor, que fué conducido al arresto municipal.

El herido fué conducido a la casa de Socorro municipal en donde por el personal facultativo de guardia, se le aplicó una herida contusa, situada en la cabeza que le fué convenientemente curada, pasando después al Hospital.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la autoridad judicial.

Olixir Juvenir

Prodigiosa agua de tocador higienica del doctor francés, ONERON

- 1.º Quita los granos, erucciones y humor de erisipela.
- 2.º Quita las grietas de los labios y manos, y blanquea la epidermis.
- 3.º Quita el cortado y aspereza de la piel, el paño, y manchas del rostro, cuell, y manos.
- 4.º Quita las espinillas, pecas y señales de heridas y quemaduras.
- 5.º Quita los hoyos de viruelas, transformando en tres ó cuatro meses el organismo con la vital energía, produciendo en la persona la lozanía de los veinte años.

De venta en la Perfumería Inglesa.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Agosto fué el siguiente:

NACIMIENTOS
 Vivos, 1.069; varones, 629; hembras, 440; legítimos, 1.013; ilegítimos, 49; expositos, 7; muertos, 2; varones, 6; hembras, 2; legítimos, 2; matrimonios, 303.

DEFUNCIONES
 Menores de cinco años, 3-7; de cinco y más años, 373; en hospitales y casas de salud, 15; en otros establecimientos benéficos, 6; fiebre tifóidea (tifo abdominal), 14; tifo exantemático, 3; fiebre intermitente y caquexia palúdica, 0; viruela, 20; sarampión, 3; escarlatina, 0; coqueluche, 9; difteria y crup, 16; gripe, 11; cólera asiático, 0; cólera nostras, 0; otras enfermedades epidémicas, 6; tuberculosis de los pulmones, 24; tuberculosis de las meninges, 0; otras tuberculosis, 7; cáncer y otros tumores malignos, 16; meningitis simple, 47; hemorragia y reblanqueamiento cerebrales, 4; enfermedades orgánicas del corazón, 33; bronquitis aguda, 16; bronquitis crónica, 1; neumonía, 8; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 25; afecciones del estómago (men. s. cáncer), 7; diarrea y enteritis (menore. de dos años), 93; apendicitis y t. fias, 1; hernias, obstrucciones intestinales, 1; cirrosis del hígado, 4; nefritis aguda y mal de Bright, 4; tumores no cancerosos y otras enfermedades de los órganos genitales de la mujer, 0; septemia puerperal (f. bre, peritonitis, f. bilitis puerperales), 10; otros accidentes puerperales, 1; debilidad con éntia y vicios de conformación, 15; senilidad, 39; muertes violentas (excepto el suicidio), 16; suicidios, 1; t. as enfermedades, 156; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 18. Total de defunciones, 690.

Sindicato Nacional de maquinaria Agrícola

Arados de todas clases.—Empacadoras de Paja

Pisadoras y Prensas para Uva

Bombas para trasiegos de Vinos

Desgranadoras de Maiz desde 12 pesetas

Motores a Gas pobre, Electricos, Gasolina y Esencias.

NORIAS LAS MÁS SENCILLAS Y ECONÓMICAS

Pidan Catálogos y Presupuestos a su Depositario en esta región, Antonio Marquez Flores. Conde Ofalia n.º 24—Almería.

Azúfres de la **Azufretera del Coto de Hellin.**

Sublimado Flor. Refinado molido: **Grano.**

Para pedidos e informes dirigirse a nuestro único representante en Almería y su provincia.

JUAN RODRIGUEZ BURGOS ALMERIA

Exquisitos Chocolates S. Antonio con y sin vainilla

Hijo de Rodriguez Serrano GRANADA

VENTA EN TODAS PARTES

COMO DUROS DE A VEINTE

Siempre que llega este día, recuerdo un suceso memorable de mi vida de aficionado por el arte dramático, que no por ser muy conocido de mis lectores, deja de tener cierta gracia, sobre todo para los supervivientes que en él intervinieron, por que al fin y al cabo, despierta en nuestras almas dulces añoranzas.

Aquel año se iba a poner en la escena del teatro Principal, el fantástico Don Juan Tenorio como jamás habían soñado los aficionados de la Almedina, que en lo referente al arte de declamar nos hacían sombra, sobre todo en el género trágico.

El protagonista del Calavera Sevillana, que como siempre, lo era el eminente aficionado Paco Pérez ya tenía dispuesto la noche del ensayo general hasta los más insignificantes detalles, en las filigranas del lujoso vestuario que había preparado para la representación, y hecho un apartado escrupuloso entre los compañeros que le guardaban mayor fidelidad y respeto.

Ya sabía por experiencia el gran artista, las bromas que ciertos guasones solían dar a las estatuas en el quinto acto, capaces de desconcertar al más pintado. Mas este año se habían de fastidiar, que no habría medio humano para molestarlas.

En efecto, llegó la noche de la representación y a la hora del acto quinto, vimos con asombro que un buen golpe de municipales entraba en el escenario y a las órdenes de don Juan, ya en traje de faena fueron ocupando posiciones estratégicas entre bastidores, de tal modo, que era imposible que nadie pudiera acercarse ni en cien leguas a los pedestales de las estatuas de don Luis y el Comendador.

Era esta, un tal Ruano, que después fué cabo de municipales, y persona en quien Paco tenía depositada toda su confianza siendo por esta circunstancia la siempre preferida en casos comprometidos como este.

Contaba como rasgo heroico de su vida estatuaría, que una noche haciendo la de don Luis, permaneció impassible y como una piedra, apesar de los alfilerazos que un chusco le estuvo dando toda la noche en las pantorrillas.

Con tales precauciones como era posible prevenir ni sospechar remotamente el incidente más pequeño?

¿Como suponer que el pobre Ruano estropear al Sr. defendido? ¿Tan brillantemente le envidia ó le envidia? Sin embargo, más de inventar habluras que no cesan en perjuicio de su prójimo, ideó el medio más insidioso para burlar los planes del gran estratega.

Y fué de la siguiente 25 a 80 don Juan empieza a increpar a su malogrado suegro; un pendon, para darle el calificativo que el mal intencionado mereció de Tenorio aquella noche, subió a los telares del escenario y colocado precisamente encima de la estatua del Comendador comenzó a echar grandes salvajos sobre la peluca de la estatua.

Un estremecimiento casi imperceptible del Comendador, pero notado por don Juan hizo exclamar por lo bajo a este: «¡Quieto!»

Y ciertamente que la cosa no hubiera pasado adelante, si el mal intencionado de arriba en su constante deseo de molestar a la pobre estatua, no hubiera prodigado tanto la saliva, hasta convertir el inocente humor de la boca en algo más viscoso y repugnante, que comenzó a chorrear por la noble y mármorea faz del anciano.

Y esto fué el origen de la hecatombe; por que Ruano sintiendo alterado su estómago por impresiones de repugnancia, comenzó a hacer gestos como si fuera a vomitar, produciendo en el público la inesperada actitud de la estatua, un jaleo de risas y carcajadas, que me río yo de todas las escenas de buena sombra del mundo.

Pero no paró en esto la cosa, por que ya en esta disposición, cuando Ruano sentía al de los telares hacer el ruido gutural necesario para lanzar un nuevo proyectil, escondía la cabeza entre los hombros como para aguantar mejor la indigna agresión.

Entonces fué cuando al atribulado don Juan que le increpaba duramente con la mirada, contestó el Ruano muy quedo.

— Don Paco, como duros de a veinte.

Inútil es decir que aquella noche tuvieron que darle a Paco Pérez un par de sangrías.

Fernando

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta del Dr. Blanes

Ex-ayudante del Dr. Albitos

Oculista Municipal.— 20 años de experiencia

Consulta diaria de 8 a 1 y de 2 a 4.

Gratis de 4 a 5

Avenida Vica. Núm. 1

En la tipografía de LA INFORMACION se hacen toda clase de trabajos, desde los más sencillos a los más complicados, en uno ó varios colores

NOTICIAS

Aviso a los ciclistas

Con el fin de que todos tengan Bicicletas de la famosa marca «DURKOPP» y puedan apreciar de este modo lo que es bueno; la acreditada casa de este nombre, ha acordado cambiar a todo el mundo sus Bicicletas de cualquier marca por «DURKOPP», bajo condiciones ventajosas para el ciclista.

Unido esto a las facilidades de pago tan extraordinarias, que se dan, de esperar que nadie quede sin una bicicleta «DURKOPP», pudiendo dirigirse el que lo desee a D. Guillermo HERRERA, calle de Méndez Núñez, 12, y Reyes Católicos, 14 — ALMERÍA.

Tren especial

Anoché a las diez salió de Almería, con dirección a Cádiz otro tren especial de los contratados por la Compañía Hamburguesa, para transportar los emigrantes que desde el citado punto han de salir para la Argentina a bordo del transatlántico «La Plata».

¡Esos niños!

Varios vecinos de la calle del Obispo Orberá se han acercado a nuestra redac-

ción para que por nuestro conducto rogásemos al Sr. Alcalde evite el escandaloso y brochoso espectáculo que diariamente producen varios mal educados niños en dicha calle.

¿No podrá el Sr. Moreno Gallego imponer un correctivo duro y energético a estos pequeños salvajes?

Por bien de todos en general, se impone una mayor vigilancia por parte del sereno de dicha vía, en el trozo del convento que en dicha calle existe que es el teatro de las fechorías de los ante mencionados habileños.

ESPECTACULOS

Funciones para esta noche

Variaciones.—Compañía Nieves Suárez y Pope Santiago.
Estreno de la comedia en tres actos original y en prosa, de Angus Vivier y Fernando Gillis, A las 8'45 en punto.

Triunfo.—CINEMATÓGRAFO GAUMONT.—Función para esta noche.—1, Sinfonías; 2, La hermosa película titulada, La Bailarina Montre; 3, El mártir de la sopeha; 4, La bonita cinta cómica, Camino de una cacería; 5, Panorama de Cádiz; 6, La novia del doctor Valtier; 7, Primera parte de la hermosa cinta de 1.000 metros titulada, Cosmismo hija mayor; 8, Segunda parte de la misma; 9, La bonita cinta cómica, Dos Tenorios recalcitrantes.

Servicio telegrafico y telefónico

De política

Conversando con el ministro de la Guerra

El Ministro de la Guerra ha informado a los periodistas que los moros notables de Beniurriaga se han presentado a nuestras autoridades haciendo protestas de paz y afecto a España.

El general, considera de gran importancia para el gobierno español esta sumisión.

Referente a la guerra de los Balcanes nos dijo que carece de noticias nuevas no habiéndose confirmado todavía el rumor circulado de que Turquía había pedido la paz.

Firma del Rey

El Presidente del Consejo de Ministros señor Canalejas, ha sometido a la firma de S. M. el Rey, un decreto convocando a elección parcial de Diputado por el distrito de Orihuela señalando el día 24 del presente mes, para que tenga lugar el acto de la votación.

El ministro de Fomento Sr. Villanueva que también asistió al despacho del Rey, puso a su firma una R. O. del Ministerio declarando de utilidad pública la expropiación de la cuenca del río «Segre».

Consejo de Ministros

A las doce y media se han reunido los ministros en Gobernación para celebrar consejo.

Llegaron juntos los señores Canalejas y Luque, aquel anunció a los periodistas que el Consejo, sería largo, pero que de la reunión nada saldría de extraordinario, a pesar de los revuelos políticos anunciados por la prensa.

El ministro de Gracia y Justicia nos dijo que se tratarían de diversos e importantes asuntos incluso los de las mancomunidades, tratado Franco-Español, Ferroviarios y Asociaciones.

El señor Alba llavaba un proyecto de reorganización de la enseñanza, en armonía con su discurso de Valladolid y el Sr. Villanueva manifestó que el proyecto ferroviario seguía adelante.

Varios

Estudiantes revoltosos

Noticias telegráficas de Bilbao dicen que ayer no entraron en clase, casi ningún alumno de la escuela Especial de Ingenieros Industriales.

En el Instituto quisieron algu-

nos estudiantes entrar en clase, a lo cual se opusieron algunos huelguistas; por este motivo se repartieron algunos puñetazos.

Al anochecer se reunieron los alumnos de la Escuela de Comercio, los del Instituto y los de Ingenieros industriales, declarando todos, la huelga general.

Después, hacia las ocho de la noche, dirigióse un grupo de más de 600 a la Redacción del «El Nervión», en manifestación de protesta, en vista de la actitud poco favorable de dicho periódico hacia los estudiantes huelguistas.

En la plaza de Santos Juanes, les invitó la Policía a disolverse por carecer de permiso para la manifestación, y como los estudiantes contestaran con gritos subversivos, cargó la policía contra ellos a sablazos.

Hay tres contusos y varios heridos leves.

Una Comisión de alumnos de Ingenieros industriales, ha visitado al gobernador para notificarle la huelga de todos los estudiantes de Bilbao.

Al mismo tiempo protestaron contra la policía, por la carga de aquella noche.

Reina gran efervescencia entre ellos, habiendo teleografiado lo ocurrido a sus compañeros de Madrid y Barcelona.

Huelga de camareros

Telegramas recibidos de San Sebastián refieren que los camareros huelguistas intentaron penetrar a la fuerza en los cafés del Norte y del Rhin para ejercer el coicot, impidiéndolo la Policía.

Un grupo de doscientos huelguistas insistió en su empeño, llegando, hasta insultar a la fuerza pública, viéndose esta precisada a dar una carga para disolver el grupo.

El gobernador ha adoptado precauciones para evitar desórdenes.

Alarma en Canarias

Telegrafían de Las Palmas que las noticias que se reciben de haberse firmado en Madrid el tratado con Francia han producido incertidumbre y temor, pues se ignora la situación en que quedarán los bancos pesqueros de la costa africana que explota Canarias hace tres siglos, sosteniendo miles de familias.

Se anuncia ya la llegada de numerosos barcos pesqueros franceses, y entre los pescadores reina grande alarma.

Crimen por celos

Informan de Barcelona que en la calle de San Olegario, el teniente de la reserva don Juan Belmonte; impulsado por los celos, disputó con su amante, la linda camarera Pilar Mateo; a la que acabo por hacerle un disparo con un revolver en el pecho, hiriéndola gravísimamente.

El agresor se hizo después otro disparo, destrozándose el cráneo. El Sr. Belmonte se halla agonizando.

Por comer higos

Notifican de Castellón que estando un vecino de Villalba subido en una higuera por los celos, comiendo higos, desgajose la rama que lo sostenía cayendo al suelo de cabeza con tan mala fortuna que falleció instantáneamente.

El drama de Villaspesa

En el teatro Principal de Valencia se ha estrenado «El Alcazar» de las «Perlas» a beneficio del insigne actor Sr. Thuiller.

La representación del hermoso drama de Villaspesa fué motivo para que la eminente Maria Guerrero obtuviera un triunfo colosal

siendo ovacionadísima al final de cada acto.

Thuiller estuvo admirable siendo asimismo calurosamente aplaudido.

Información oficial

La «Gaceta» publica las disposiciones siguientes:

Haciendo extensivos a los sentenciados por la jurisdicción de guerra, los beneficios de indulto concedido en 17 del actual.

Abriendo concurso de proyectos para la construcción de un ferrocarril secundario con la garantía del estado, de Pontevedra a Lugo.

Sometiendo a régimen sanitario a los barcos procedentes del litoral desde la India inglesa hasta la China.

Error policiaco

Al llegar al Congreso una numerosa comisión de empleados de Hacienda que iban a dar las gracias a un diputado que en una de las sesiones anteriores se interesó por su mejoramiento, la policía creyendo que se trataba de una manifestación, los disolvió, no sin que protestaran los pacíficos comisionados.

Extranjero

Guerra de exterminio

Se ha confirmado oficialmente, que en la batalla de Kumanova intervinieron 80.000 urosos de los cuales perecieron más de 16.000.

La artillería servía los barrios materialmente.

En el combate de Veles los turcos tuvieron más de un millar de muertos.

Según informes de Zetina, habiendo izado los turcos banderas blancas en Scutari, los montenegrinos se acercaron a sus posesiones, pero cuando estaban muy cerca los otomanos rompieron un violento fuego, dando simultáneamente un brioso ataque a la bayoneta.

Más de 800 montenegrinos quedaron sin vida.

Viéndose tan villanamente engañados, los montenegrinos se rehicieron y atacaron con tal impetu a los turcos que los exterminaron.

El estafador Wilmart

Telegrafían de Bruselas que la policía está sobre la pista del célebre estafador Wilmart que espera sea capturado en breve.

BARRILES DE PINO

BARATOS
Informará Luis Gomez, despacho de don Adolfo Viciano.

Anuncios telegráficos

José RUBIRA AGUILAR.—Comisionista en frutas Hamburgo.—Quentas económicas.—Recibirán cheques 5 días ventos.—Dirección: Waistr. 20 Harburg (Elbe). Informarán calle de Torres número 1.

Papelería é imprenta de Nicolás Casas. Es la que más vende porque lo hace mejor y más barato que nadie.

El Cisne Gran Camisería casa Píñillos. Se acaba de recibir un inmenso surtido, para la presente temporada.—Príncipe, 24 Almería.

MAQUINA de escribir FOX.—Bicicletas Me-d.—Patines Brampton y Metador y demás artículos de Sport.—Informes: Antonio Márquez Flores, Cunde de Oñiza, 24.

Inyección antituberculosa de Rodríguez y García. Curación rápida. Para pedidos dirigirse a Fernández Bujanda, Farmacéutico; Tijo la ó a Rodríguez González Practicante, Almería Real 20.—Venta en Farmacias y Droguerías.

Tip. LA INFORMACION

La "Remington"
Escribe, suma, resta.
—6, Trafalgar 6, Barcelona.—
::: Bulevar del Príncipe 83, ALMERÍA. :::

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
de Pinillos, Izquierdo y C.---CADIZ---
servicio fijo y rápido
con salidas cada veintidos días,
El nuevo vapor correo trasatlántico, con telegrafía sin hilos
VALBANERA
1912, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros en 1.ª, 2.ª, 3.ª preferente y 3.ª clase.
El nuevo y ligero vapor correo de 14.000 toneladas a dos máquinas y doble hélice provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos
Infanta Isabel
saldrá del puerto de Almería el 24 de Noviembre de 1912, con escala en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Montevideo y Buenos Aires.
AVISOS IMPORTANTES—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieren las piezas que para este puerto traiga destinadas.
Informará su consignatario, Luis Gay Padilla
Puerta de Purchena, 4.—Almería.

COMPAÑÍA TRASATLANTICA
Vapores Correos Españoles
Viajes rápidos para
Habana, Veraacruz, Santiago de Cuba, Puerto Rico, Puerto Plata, Puerto Limón, etc.
El magnifico vapor **"Manuel Calvo"**
Los pasajeros de este vapor, saldrán de Almería el día 7 de noviembre.
Para Montevideo y Buenos Aires, el gran trasatlántico **"P. de Satrustegui"**
Los pasajeros para este vapor, saldrán de Almería el día 28 de Noviembre.
Se admiten desde Almería cargas y pasajes en primera, segunda y tercera preferente, pidiendo las cobidas con bastante anticipación.
Servicio para todos los puertos del mundo.—Seguros de incendios y marítimos.
Para conocimiento del público se avisa que los vapores correos de esta Compañía, tienen sus salidas oficiales de Buenos Aires para Almería el día primero de cada mes.

New York, San Francisco de California, Habana, Veracruz, Santiago de Cuba, Puerto Méjico, etc., etc.
El magnifico vapor **"Montevideo"**
Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería el día 21 de Noviembre.
Para Port-Said, Colombo, Bombay, Calcuta, Manila y demás puertos de la India China y el Japon, el gran trasatlántico **"Alicante"**
Se sale de Almería el día de Noviembre.

Máquina de escribir **'SMITH PREMIER'**. La mas perfecta.

GRANDES ALMACENES

El Aguila

LOS MAS EXTENDIDOS É IMPORTANTES DE ESPAÑA

Artículos confeccionados para Caballeros, Señoras y niños.

7, Paseo del Príncipe, 7.

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza

Sección de Ropas confeccionadas para caballero

Trajes patén. de 17'50 á 70 ptas.
Abrigos de todas clases. de 25 á 125 »
Pellizas de 10 á 90 »
Impermeables de 34 á 100 »
Pantalones de todas clases. de 6 á 25 »
Guardapolvos, capas, levitas, frachs, abrigos de astrakán y de piel, uniformes, cazadoras, etc., etc., etc.

Sección de Ropas confeccionadas para señora

Trajes de lana cheviot
forma estre. de 25'00 á 90 ptas.
Abrigos forma novedad de 22'50 á 80 »
Abrigos de astrakan, es- de, sea'king de 80 á 220 »
Buzas franela, seda ó terciopelo. de 1'00 á 35 »
Rojos algodón ó seda de 4'50 á 20 »
Faldas, cuellos, guardapolvos, artículos fantasías, etc. etc.

Sección de Ropas Confeccionadas para niño.

Trajes marinera y formas
novedad de 5 á 31 ptas.
Trajes de americana de 14 á 40 »
Abrigos de todas clases de 14 á 42 »
Chaquetones y capotes de 13 á 38 »
Pellizas, capas, impermeables, bombachos, trajes de pana, cuellos, etc. etc.

Sección de Ropas confeccionadas para

Trajes forma estre de
Vestidos lana de
Abrigos estrakan de 24 á 49 »
Delantales, bufandas, trajes drill, vestidos de terciopelo, etc., etc.

Sección de Pelotería

Abrigos de loutre, du Nord de 280 á 490 ptas.
Echarpes de loutre, taupe, visón renard, etc. de 13 á 140 »
Manguitos de loutre, taupe visón renard, etc. de 32 á 70 »
Corbatas de loutre, taupe, visón, renard, etc. de 7 á 50 »
Corbatas y echarpes estilo astrakan de 5 á 28 »

Sección de Camisería

Camisas blancas ó color varias formas de 3'50 á 8 ptas.
Camisas de franela de 4 á 12 »
Calzoncillos de hilo, algodón y franela de 3 á 6 »
Pañuelos de hilo, seda y algodón de 0'20 á 4 »
Tirantes de todas clases. de 1 á 7 »
Pijamas, ligas, fajas, jermelos, indispensables, betonaduras, etc., etc.

Sección de Genero de Punto

Trajes interiores afelpados extra de 6'50 á 8 ptas.
Trajes punto inglés, algodón ó lana. de 5'25 á 13'50 »
Calcetines de algodón, lana ó seda de 0'50 á 6 »
Jersys para sport de 3'50 á 16 »
Medias para señora de 0'50 á 6 »
Rodilleras, chalecos, fajas abdominales, bufandas, petos, etc., etc.

Secciones de Corbatería, Bastones, Paraguas y Sombrillas

Tiras, echarpes, nudos, etc., etc. de 0'40 á 7 ptas.
Tipo especial de nudo última novedad de 0'75 »
Bastones gran novedad de maderas y puños de 1 á 40 »
Paraguas para caballero de 3 á 50 »
Paraguas para señora, modelo novedad de 3 á 35 »
Sombrillas

Sección de Zapatería

Borceguí y Polaco negros de 10'50 á 25 ptas.
Borceguí y Polaco color. de 10'50 á 22'50 »
Polaco y zapato negros para señora. de 10'75 á 22'50 »
Borceguí y confortables Señora y Caballero. de 2'75 á 8'50 »
Zapatos y Polaquites negro y color para niños. de 6 á 12 »
Zapatillas, calzado para Foot-ball y Spor, Cremas, Piernitos calzado de goma, etc.

Sección de Sombrerería

Sombrero hongo. de 6 á 12'50 ptas.
Sombrero flexible de 4'25 á 15 »
Sombrero para niño de 5 á 7 »
Sombrero para niña de 5 á 7 »
Sombrero de copa á 15 »
Gorras para caballero y niño, de todas clases y modelos. de 2'50 á 5 »
Gorras marinero, sombreros sport, sombreros de cheviot, gorras alemanas y japonesas, etc., etc.

Sección de Guantería

Gautes de cabritilla para señoras, en negro y colores de 3 botones. de 2 á 2'50 ptas.
Gautes para caballero cosido inglés y Jauván colores y negros de 3 á 4 »
Gautes reclam, gamuza natural para caballeros y señoras de 2'50 á 4 »
Gautes imitación suecia . de 1'50 á 2 »
Gautes de hilo, seda y lana para caballero, señora y niños.

Sección de Artículos de Viaje

Sacos de mano forma Clit-bag. de 5 á 27 ptas.
Sacos de viaje forma Gladston. de 40 á 120 »
Muebles, Vienees y de camarote de 55 á 105 »
Cajas inglesas de 15 á 55 »
Sacos de lana para ropa sucia á 7'50 »
Porta-mantas, mantas, perchas estuches para cuellos, Neceseres de viaje, Leggins, bastones, mcchilas, bandas spor, sacos bambú, cestas meriendas, etc., etc.

Exposición general de artículos de la temporada

PRECIO FIJO

Pídase el catálogo general.

VENTAS AL CONTADO